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!"#$达沃斯世界经济论坛

中国发展不仅没到头还可持续
国家副主席王岐山在达沃斯发表特别演讲

! ! ! !两年前的这个时候，中国国家
主席习近平在达沃斯发表题为《共
担时代责任 共促全球发展》的主旨
演讲，为世界经济把脉开方，为处在
十字路口的全球化进程指引方向。
去年的这个时候，世界得知中国将
推出“超乎预期”改革开放新举措的
消息，并在下半年收到了这份进博
会大礼。而今年，达沃斯又听到了中
国国家副主席王岐山的声音。
当地时间 !"日，王岐山应邀出

席达沃斯世界经济论坛并发表特别
演讲，号召世界各国共同努力，从为
全人类创造更好未来的角度出发，
携手打造第四次工业革命时代的全
球架构。

不要寻求技术霸权
这场备受瞩目的演讲在达沃斯

主会场中心大厅举行，王岐山在演
讲中指出，必须尊重国家主权，不要
寻求技术霸权，干涉别国内政。他号
召维护多边主义，共同建立以和平

安全、民主透明、包容普惠为特征的
技术规则体系和国际合作新框架，
使所有人都能从技术创新中获利。
他指出，新技术带来了机遇，也

带来了风险和挑战，各国需要维护

全人类安全，需要改善政策环境，促
进社会繁荣稳定。“我们要逐步探索
建立相关规则和标准，同时为科学
发现和技术创新、推广和利用留下
广阔空间。”

做大蛋糕更好切分
王岐山呼吁要平衡照顾所有国

家的利益，特别是新兴市场国家和
发展中国家的利益，“不能仅仅以发
达国家、个别国家的安全、标准要求
全世界”。
“决不能停下来，就切蛋糕的办

法进行无休止的争执。”王岐山强
调，只能在做大蛋糕的过程中寻求
更好地切分蛋糕的办法，“诿过于人
也无助于问题解决”。
“历史、文化和哲学的考量是一

把钥匙，昨天今天明天紧密相连。”
王岐山指出，历史视角是了解中国
的关键，“要了解中国的现实，就要
了解中国的历史，才能预见中国的
未来”。

危机不会难倒人类
放下讲稿，这位中国国家副主

席让“达沃斯人”看到了中国领导人
幽默的一面。因为在刚才的演讲中

不时口误，王岐山笑着调侃自己没
有接受过演讲训练，引来台下听众
会心的笑声。
对于中国未来的发展，王岐山

肯定地表示，中国的发展是可持续
的，“总体上，我是个乐观派”。他提
到美国国务卿蓬佩奥前一天对“达
沃斯人”的视频连线讲话，“他好像
也是乐观派，我只能比他更乐观”。
对于某些人称中国发展走到了尽
头，王岐山说：“你们认为中国的发
展到头了，可我们认为不仅没到头，
还可持续。”
对于有关世界经济下滑的担忧，

王岐山表示“首先我不认同必定有危
机”，但在各种不确定因素存在的情
况下，危机就像感冒发烧或许会有。
感冒发烧考验的是免疫力，危机考
验的则是全人类的智慧和辛劳。“从
历史哲学文化的角度思考，全人类
必定不会为一次危机所难倒。”

特派记者 齐旭 杜雨敖
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街头随处可见中企大咖

! ! ! !在达沃斯论坛举办期间，达沃
斯小镇街头上随处可以见到大咖，
关键是你得认识他是谁。

在达沃斯论坛主会场附近，记
者在马路边站了一会儿，就看到穿
着大衣、围着红围巾、身材瘦削的创
新工场董事长兼首席执行官李开复
走过，脚步慢得就像在放慢镜头，一
边走着一边思考。而另一边，复星集
团董事长郭广昌站在路口，看起来
似乎正在等车来接……
又站了一会儿，记者又看到中

国化学工程集团有限公司党委书
记、董事长戴和根走了过来，于是和
他攀谈起来。戴和根告诉记者，这是
他第一次参加世界经济论坛，此次
中国央企组团参加，开幕式上中国
代表团还获得世界经济论坛创始人
施瓦布的高度赞赏。
“中国化学是最早走出国门的

企业，也是‘一带一路’倡议的主力
军和践行者。”戴和根介绍说，目前
中国化学在“一带一路”沿线国家有
近 #$$个项目正在执行，合同总额
超过 !$$亿美元，为沿线国家民生

改善、劳动就业、经济发展做出了积
极贡献，也为推进构建人类命运共
同体贡献了力量。
“未来我们将会有更多的项目

在‘一带一路’上落地生根。”戴和
根表示，“在世界舞台上，我们发出
的中国声音会让世界更加了解中
国，在中国崛起的同时不断促进世
界经济的发展，让未来的世界更加
美好。”
在达沃斯论坛主会场前的道路

上，临街设立的企业会客厅是各家
公司见客户、谈生意，甚至是遇上未
来可能的合作伙伴的好地方。记者
来到一家来自中国香港的投资公司
的“店面”，这间上下两层小楼的会
客厅布置得清清爽爽，左手边靠落
地窗户的角落开辟出了一个美食
角，吸引不少走过路过的人们进来
沟通洽谈。
还有幸运的中国茶商的“铺子”

进入了安保严密的论坛主会场。在
这里摆上茶具，邀请奔波在会场内
外的“达沃斯人”放慢脚步，来品一
品中国茶。

特派记者 齐旭 杜雨敖
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担忧中国经济增长？没道理

! ! ! !国内外新趋势将如何影响中
国的经济前景？国内外专家们对
中美贸易争端怎么看？!!日，%名
来自国内外的专家和政府官员在
达沃斯论坛的第二场中国圆桌会
议上碰面，展望中国经济发展。

中国经济更安全
中国国家统计局 !# 日发布

数据显示，!$#&年中国 '()增长
*+*,，首次突破 -$万亿美元，中
国经济增长对世界经济增长的贡
献率接近 "$,。然而，一些国家和
地区在看到这个好消息后却表示
对今明两年中国经济增长感到担
忧，认为中国经济增长会进一步
放缓，导致全球经济增速和全球
金融市场下滑。

这样的忧虑有道理吗？当主
持人抛出这个问题，伦敦政治经
济学院经济学教授金刻羽立刻回
了一句“没道理”。金刻羽表示，数
年前“达沃斯人”确实会担忧金融
市场尤其是中国金融市场的脆弱
性，“但在过去两年，中国政府加

大力度整改金融行业、去杠杆。我
们可以看到，现在的杠杆非常稳
定，甚至在许多部门下降。所以尽
管中国经济增速放缓了，但也更
安全了”。

凯雷投资集团联席首席执行
官杨格伦立刻接话道：“确实如
此，我们不应该被标题党给吓到
了。”他指出，即使中国只有 *,经
济增速，但体量巨大，所以将会进
一步为全球经济增长做出贡献。

作为嘉宾中唯一一名中国官
员，中国证监会副主席方星海承
认，中国经济遇到了一些短期挑
战，但在中长期，也就是三到五年
里，“中国经济应该能继续健康稳
定增长，同时也是世界经济增长
的引擎”。他表示，中国经济增长
放缓是因为消费出口等方面的原
因，“但中国有足够的政策工具来
缓和或吸收这些冲击，推动短期
经济发展，所以我一点都不担心，
也对所有担心的人说不要担心”。

对于依然对中国经济放缓感
到担忧的人，方星海建议他们留
心观察中国经济改革的历史，“当
增长放缓时，改革就会加速”。

中美能达成协议
应美国财政部长姆努钦、贸

易谈判代表莱特希泽邀请，中国
国务院副总理刘鹤将在月底访
美，就两国经贸问题进行磋商。对
于中美磋商前景，现场几位嘉宾
都表示乐观，只是在时间上有着
不同看法。

“双方当然不会一下子就达
成一致，但肯定会谈下去。”杨格
伦认为达成协议对双方都具有吸
引力，“没有理由不在这个夏天前
达成一致”。国际金融研究所首席
执行官亚当斯则认为，会在 #&个
月内达成协议。
“在过去十到二十年里，中美

两国都从贸易与合作中收获很大
的益处，两国的相互依赖已是现
实。”弘毅投资首席执行官赵令欢
说道，“现在要么继续向前走，实
现双赢，要么倒退，双输。”
“我觉得肯定能谈成。”方星

海说，“需要承认，谈判会有一些
困难。每次一有困难我们就会看
到证券市场下滑，谈判好一点，证
券市场就上行。我想美国政府也
是深知这一点的。”

在场嘉宾也提到了特斯拉的
例子。特斯拉首家海外工厂本月
在上海正式开工，将建造成为世
界最先进的工厂之一，更好地实
现互利共赢。

“我们还投资了很多好莱坞
的公司，它们在中国市场也受益
良多。”赵令欢说，“这个趋势是不
可逆转的，这不是关于贸易问题，
而是关于人与人之间的需求。像
特斯拉这样的成功故事，这种双
赢的例子，反映着中国是一个强
有力且具有活力的市场。”

特派记者 齐旭 杜雨敖
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小镇中国时间

! 达沃斯论坛会场听众认真听讲 图 !"
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